



Kreis
Steinburg

Pressedienst

Der
Kreis Steinburg
informiert ...

Itzehoe, den
27.02.2014

Möglicher Bürgerentscheid Kreishausteilneubau:

Gemeinsamer Termin mit Europawahl zeitlich nicht mehr machbar

Sicher wäre es für alle Beteiligten die praktischste Lösung, einen möglichen Bürgerentscheid zum Thema Fassadenerhalt Kreishausteilneubau mit dem Termin der Europawahl am 25. Mai 2014 zu kombinieren. „Wir würden eine Menge Zeit und Arbeit sparen, wenn wir den Bürgerentscheid und die Europawahl an einem Tag abwickeln könnten“, so Landrat Torsten Wendt. „Und das betrifft auch die Ämter und Gemeinden.“

Praktisch aber ist es zeitlich nicht machbar, den Bürgerentscheid am 25. Mai durchzuführen. Den Startschuss müssen erst einmal die Vertretungsberechtigten der Bürgerinitiative selbst geben: Maßgeblich ist nämlich zunächst der Zeitpunkt, zu dem das Bürgerbegehren eingereicht wird.

Das anschließend folgende Verfahren liegt nicht in der Hand des Kreises: das Innenministerium ist am Zuge mit der Prüfung des Begehrens und dem Zulassungsverfahren. Ist bei der Abgabe die notwendige Anzahl der Unterschriften (5 % von 109.997 Wahlberechtigten = 5.500 Unterschriften) nicht erreicht, kann das Innenministerium eine Nachfrist setzen.

Erst, wenn das Zulassungsverfahren abgeschlossen ist, kann und muss sich der Kreistag mit dem Begehren befassen und die Vertretungsberechtigten erhalten die Gelegenheit, den Antrag im Kreistag zu erläutern. Außerdem gibt es noch wahlrechtliche Fristen zur Information der Abstimmungsberechtigten.

„Selbst wenn das Bürgerbegehren noch in dieser Woche eingereicht würde, wäre es zeitlich unmöglich, den Bürgerentscheid bis zum 25. Mai ordnungsgemäß und rechtssicher vorzubereiten“, so der Landrat. „Kommunal- und wahlrechtliche Vorgaben müssen eingehalten werden, daran führt kein Weg vorbei.“



Viktoriastraße 16-18
25524 Itzehoe



04821 / 69-487



04821 / 69-231



b.glatki@steinburg.de



www.steinburg.de